
- 1 - 

平成２９年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

９ 番 

丸山 恵二 

 

１、長寺センターについて  

 ① 長寺センター前の道路にスピード制限を設けるこ 

とについて 

 ② 長寺センター南の交差点の事故多発箇所の対策に 

ついて 

  

２、長寺地域について 

① 小さな子どもたちが遊ぶ公園がないことについて 

② 長寺にグラウンドゴルフをする場所がないことに

ついて 

 

３、学校給食について 

① 給食の量が少なくなっていることについて 

② 現在の給食費の滞納状況について 

③ 運送業者の委託について 

 

４、中学校のヘルメットについて 

① ４月からヘルメットの着用を義務付けたが、現在 

の着用率について 

 

５、防災センターについて 

 ① 工事の下請け業者について 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

建設水道課長 

社会教育課長 

 

 

 

教育次長 

教育次長 

教育次長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

２ 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

１、ヘルプマークの啓発と取り組みについて 

 ① ヘルプマークとは、どのようなものか。 

 ② 本町において、外見ではわかりにくいとされる内 

部障がい者や難病患者で、ヘルプマークを必要とす 

る人数は。 

 ③ 本町において啓発の取り組みと配布実績は。 

 

 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

 

 

米田保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２、２０１７年度からがん教育が本格化するが、本町の

取り組みは 

① がん学習の意義について、本町の見解は。 

② 今年度における本町のがん教育の取り組みは。 

  

３、東京都内で１０月に開業する県の首都圏情報発信拠

点（アンテナショップ）について 

① 本町としての県に対する要望や見解は。 

② 去年１２月議会で一般質問の答弁の中で提案し 

たが、アンテナショップについては県と連携して、 

都心に発信していくか、本町単独で都心にＰＲ活動

していく必要性があるが、本町としての取り組みは。 

 

４、北川町政二期目の総括と町長選への出馬は 

 ① 二期目の公約実現への取り組みは。 

 ② 任期中に実現しなかった事業への対処について 

 ③ 課題が残っていると思うが、他の人に託すのか、 

それとも継続して仕上げていくのか、出馬の意向は。 

 

５、部落差別解消推進法について、本町としての取り組

みや施策の実施を問う 

 ① 部落差別解消推進法による本町の見解は。 

② 本町としてどのように取り組むか、また施策の実 

施は。 

 

 

 

 

学校教育課長 

学校教育課長 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

町長 

町長 

町長 

 

 

 

 

社会教育課長 

社会教育課長 

 

 

 

３ 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

 

 

 

 

 

１、図書館事業について 

 ① 図書館の開館時期は。 

② 今年も含め過去５年間の図書購入費及び冊数は。 

③ 資料によると、蔵書の収納容量が７年後には満杯

になるが見解は。 

④ 以前、元社会教育課長の答弁によると、新刊図書

は来館者の要望によるものであると言われていた

が、要望数が５，０００件以上あって要望図書を５，

０００冊程購入されてるのか。 

 

 

 

社会教育課長 

社会教育課長 

社会教育課長 

 

社会教育課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

⑤ ２９年度主要施策の概要で｢一層の経費削減、効率

的な行政の推進に尽力するよう職員一同に求めてい

る所です。｣と書かれてるが見解は。 

⑥ 最近ニュースで｢図書の切り取り｣が問題になって

るが被害はあるのか。 

 

２、日本赤十字社について 

 ① 町内にある、町関連の団体数は。 

② 甲良町における日赤の正式名称は。 

③ 組織の会員数は。（世界・日本・県・町） 

④ 年間予算は。（県・町） 

⑤ 会員から徴収される会費は。また、なぜ会費を集

められるのか。 

⑥ 寄付を募られるのに会費とは。 

⑦ 町における活動内容は。 

⑧ 絶対必要な組織であると思うが、今後の組織運営

をどのように考えているか。 

 

３、南部工業団地について 

 ① 進入道路は一ヶ所だけか。 

② 進入路に関して、地元池寺のため池及び周辺買収

の進捗は、並びに開発の進捗は。 

③ 企画監理課において、開発予算を約２，５００万

円計上されてるが主な配分は。 

④ ３月議会おいて岡田議員の質問に関し、あの内容

は、昨年５月池寺総会で西明寺住職が言われた事で、

先月も新聞折込みのチラシが入っていたが、同じ内

容が書かれていたが知っているか。 

⑤ 昨年池寺区は、ゴミ処理場建設には立候補しない

事を決断した経緯がある。今年になり、西明寺住職

の考えを聞いているか。 

 

４、町内にある道路について 

 町内道路を分けるとしたら、次の種類か。 

① 町道 

  イ 国道・県道以外で何ｋｍになるのか。 

  ロ 除雪した道路は何ｋｍか。 

 

社会教育課長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

米田保健福祉課長 

 

 

 

企画監理課長 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

建設水道課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村 修 

 

ハ 過去3年の除雪費用及び業者数は。 

 ニ 国道・県道・町道と業者は同じだと思うが、優

先順位は。 

② 通学路 

  イ グリーンベルトの進捗は。 

  ロ 通学路途上にある外灯の数は。また、その維持

管理方法は。 

  ハ タッチ君が設置されているが、設置年度と数は。 

  ニ 利用された事はあるか。 

  ホ 通学路以外と思われる場所に設置されている

が、移設する事は考えるか。 

  ヘ 中学生の通学路の識別は。また、外灯は設置さ

れてるか。 

  ト 年度当初より、ヘルメットの着用が始まってい

るが状況は。 

③ 農道 

イ 農道とは、農業機械の進入路がある道が農道だ 

と思うが見解は。 

ロ 未舗装の農道は何ヶ所・何ｋｍあるか。 

ハ 昔は、農道舗装は１００％補助だったと思うが 

見解は。 

④ 河川管理道路 

イ 河川管理道路とは。また、農道との区別は。 

ロ 管理道路に舗装がしてある所がある。普通なら

ば舗装はしないらしいが見解は。また、管理道路

か農道かを判断しにくいところで舗装がしてな

い所がある。アスファルト舗装をして頂きたいが

見解は。 

 ⑤ 里道 

  イ 里道とは、昔は国道・県道以外の道の事を言っ

たらしいが見解は。 

 

５、鳥獣害について 

① 猟友会組織のメンバー数は。（国・県・町）  

② 狩猟免許の取得年齢と、町内ハンターの平均年齢

は。 

  

 

建設水道課長 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

総務課長 

 

総務課長 

総務課長 

総務課長 

 

学校教育課長 

総務課長 

学校教育課長 

 

 

産業課長 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

建設水道課長 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

産業課長 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

  

 

８ 番 

木村 修 

 

 

③ 数年前に農作物の獣害被害額が、国全体で約２０ 

０億円と新聞報道されていたが、近年町内の被害は。 

④ 町内狩猟の期間はどうなっているのか。 

先日ニュースで熊の出没の事がテレビで流れていた

が、甲良には熊の事は聞かないので。 

 

産業課長 

 

産業課長 

 

 

 

４ 

 

 

３ 番 

山田 充 

 

１、横領事件について 

① ６，０００件のデータの解明の必要性について、

町長としての認識を問う。 

 

２、人事配置について 

 ① 町長は６，０００件の内２，０００件のデータを

消した職員を口頭注意したと総務民生常任委員会で

答弁した。 

その後、データを消去した職員は判明していない

と答弁したが、いったいどちらが本当なのか。 

② 横領事件の解明を当初から携わっていた職員を人

事配置で外したということは、６，０００件のデー

タの解明は終了し、すべてを公表できるということ

か。また、公表の時期はいつか。 

 

３、町政について 

 ① 北川町政８年間の間にいくつもの犯罪や事件があ

ったはずだが、その中のひとつにプレミアム商品券

の不正購入事件があった。 

他の公人は厳粛に受け止め即座に返金し責任を取

っているのに対し、今だ解決していない。 

あなたが町長として節度のある言動・行動をとら

ないから、次々に事件が起こっているとしか考えら

れない。この辺で町の恥を打ち切るべく責任者とし

ての行動を速やかにとるべきと思うが町長の考えを

問う。 

 

 

副町長 

 

 

 

副町長 

 

 

 

 

副町長 

 

 

 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

５ 

 

 

１０ 番 

建部 孝夫 

 

１、町役場の体質(組織)改善と職員の資質向上及び職場

の秩序・規律の保持・確立について                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

 ① 町役場のイメージ刷新と体質(組織)改善について 

② 職員の資質とマナーの向上について 

③ 役場の秩序・規律の確立について 

④ 職員の定期異動について 

⑤ 職員組織の少数精鋭化志向について 

⑥ 職員の待遇改善について 

 

２、しあわせの里・こうらの創生について 

 ① 人口減少対策としての「まち・ひと・しごと創生」      

は。 

  ② その戦略はいろいろあるが、主に三つの提言をし 

たが。 

  ③ しあわせの里・こうらの創生は、総合行政と町民 

生涯福祉の極み、知恵と力を出しあい、みんなで成 

そう。 

 

３、町の水道、下水道、道路の舗装、用排水路等の維持

補修、営繕について 

 ① それぞれの耐用年数と営繕の時期 

② 補修の必要な箇所を掌握しているか。区からの要

請はあるか。（呉竹梅林公園の管理棟・東屋） 

③ 実態を調査し、年次補修計画を立てる必要がある

のでは。 

 

４、１０月の町長選挙に向けて 

 ① この４年間を振り返って（成果と反省） 

② これからの４年間は何が必要で何をなすべきか、

その行政課題は。 

③ 現職北川町長の三選を期待しているが、その意向

は。 

  

 

 

 

 

 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

総務課参事 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

産業課長 

 

建設水道課長 

 

 

 

町長 

町長 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 ２ 番 

田中 章浩 

 

 

 

１、税金横領問題について 

 ３月の総務民生常任委員会の中で出てきた問題につい

て 

  ① データが２，０００件消失したと聞いたが、誰

が消したのか。 

② 消失した２，０００件は、復元したのか。 

③ ６，０００件あると聞いていたが、どこまで進

んでいるのか。 

④ 職員が突然消失を発表したが、町長は知ってい

たのか。 

⑤ 消失について、内部協議はできていたのか。 

また、コンプライアンスに該当しないのか。 

⑥ 突然元職員が逮捕されたが、そのきっかけはど

のように考えているのか。 

⑦ 元職員は逮捕され、４４万円の横領の容疑とな

っているが、今後どのように対処していこうと考

えていくのか。 

⑧ 今後の収納システムの改善対策は、どのように

考えているのか（税以外も）。 

 

２、シルバー人材センターについて 

  ① シルバー人材センターの経営状況は、資金不足

など生じていないのか。 

② 登録者状況と仕事量のバランスは、うまくいっ

ているのか。一部の人が独占していることはない

のか。 

③ 登録者又は、委託元からの仕事内容の、不満や

不服はないのか。あればその対処方法は。 

例えば、仕事がきちんとできていないとか。 

   後始末が不十分とか。また、登録者同士のトラブ

ルとか。 

④ 登録する人の決まり事などがあるのか。 

    例えば、町内在住とか年齢制限があるとか 

    健康面のチェックはあるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

税務課長 

税務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

小林保健福祉課長 

 

小林保健福祉課長 

 

 

小林保健福祉課長 

 

 

 

 

小林保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

２ 番 

田中 章浩 

 

３、道路の街路樹について 

① ユニバーサル製缶から呉竹までの町道の街路樹の

ハガリ及び草刈りの頻度は。 

② 尼子・小川原間道路の点滅信号交差点の見通しが

悪いため伐採してはどうか。 

 

 

 

建設水道課長 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

７ 

 

 

 ４ 番 

山田 裕康 

 

１、着服事件のＫ氏の逮捕を受けて 

① 机の中のチェックは、現在、どのように行ってい

るのか。 

② ５月１２日の再放送において、Ｋ氏は、「データの

変え方も知っていたし、帳尻の合わせ方も知ってい

たと言っていたが、そのやり方を行政は把握してい

るのか。 

③ パソコンをログインする時は、どのような操作を

行うのか。 

④ 共有フォルダにログインするには、どのような操

作が必要になるのか。 

⑤ 共有フォルダへのログインに対しては、課に所属

の職員しかログインできないと聞いたが、ログイン

する時は、何か規制はあるのか。 

⑥ 変更などの作業においては、管理者の許可などの

手順は、どのようにしているのか。 

⑦ パソコンの手順などのマニュアルは、どのように

なっているのか。 

⑧ 職員への指導は、どのように行っているのか。 

 

２、着服事件の報道に対して 

① 報道がされて、町に苦情はどのぐらいあったのか。 

② ひどい苦情は、どのような内容だったのか。 

③ 町長に直接、苦情を言いに来たケースはあったの

か。 

 

３、請求書などの管理について 

① 各課において、請求書などの管理は、昨年の不祥

事以来、どのように行っているのか。 

② チェックは、どのように行っているのか。 

 

 

 

総務課長 

 

税務課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

総務課長 

総務課長 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

会計室長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

４、南部工業団地について 

 ① 南部工業団地の進捗状況は、どのようになってい

るのか。 

② 西明寺さんとは、３月に会っていますが、それ以

後は話し合いを行ったのか。 

③ 西明寺さんへの理解は、今後どのように行ってい

くのか。 

 

５、地方創生の補助金について 

① 現在、地方創生の補助金を使って、行っている事

業は、何があるのか。 

② 地方創生の補助金は、公開する義務があるが、ど

のように行っていくのか。 

 

６、空き家の活用について 

① 平成２９年４月２５日の中日新聞に載っておりま

した空き家取得に補助金ということで、「子育て世帯

空き家リノベーション（改修）事業費補助金のこと

が書かれており、町は対策計画に予定あり、空き家

バンクに予定ありとなっていたが、どのように進め

ていくのか。 

 

７、人事異動について 

① 人事異動が５月１日に行われていたと聞いている

が、どのように行ったのか。 

② このような異動が行われて大丈夫なのか、不安に

思うが、絶対に大丈夫だと言えるのか。 

 

８、プレミアム商品券の超過購入に対するけじめは 

① プレミアム商品券の超過購を行った、北川町長と

建部議員は、３月議会では、返還されてないという

ことだったが、その後超過分を返金されたのか。 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 
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副町長 

 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

８ 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

１、安倍晋三首相の「改憲発言」及び「共謀罪」に対す

る町長の見解は 

 ① 安倍晋三首相の期限を決めた改憲発言が、憲法の

枠内で政治を行うと言う「立憲主義」を無視した姿

勢であり、各分野で大きな問題になっているが見解

は。 

 ② 「テロ等準備罪」に名称だけ変更した「共謀罪」

法案が「相談・合意・話し合い」という国民の日常

生活の「心の動き」を捜査の対象としたものであり、

現体制の政治への批判などの声を委縮・抑える狙い

があるとの批判が強まっているが、町長の見解は。 

 

２、本町での重要課題に対する、北川町長の認識と具体

的な指示がどのようだったか 

≪総論≫ 

北川町長が本年１０月の町長選挙で続投されるか否か

に関わらず、私は甲良町独自の課題は変わりないものと 

考える。いくつかの課題に絞って北川町長の見解をお尋

ねします。担当課の個別方針・施策があると思いますが、

今回は北川町長がそれぞれの現状をどのように認識し、

担当課に対し、町長としてどのような指示を出されてき

たのかを中心にお答えください。 

私は、中心的な課題が命とくらしを守る政治の実現で

あると考えています。 

① 甲良町では健康寿命が県下で一番短い町だと指摘

されてきました。どのような改善策を講じるよう指

示されてきたのか。 

② Ⅰターン、U ターンを含め若者定住策、だれもが

安心して住むことができるため、どのような具体策

を講じるよう指示してきたのか。 

③ 上記との関連で本町の人口減少原因をどのように

分析してきたのか。 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

３、税金横領事件について 

 ① 容疑者逮捕を受け、一番に考えたことはどんなこ

とか。 

② 容疑者の言う「帳尻を合わす」「必要なら変更する

ことをずっとやっていた」とは、税務においてはど

のような意味だと理解されましたか。容疑者が付け

こんだ行政上のスキはどんなことだったと理解され

ましたか。 

４、友人に税金の一部を返還した疑惑について 

① 返還した理由は町側に課税ミスなどがあったため

か。 

② 差し押さえた税金は何年度、何期分の固定資産税  

か。 

③ 延滞金は税の一種で、差し抑えた際、「差し押さえ

調書」に延滞金は含まれているもの、と理解してい

いか。 

④ 返金していない残り半額はどのような入金処理し

ているのか。 

 ⑤ 差し押さえた税金の一部・約15万円を返還してい

るため、データ上は未納状態となっているはず。 

Ａさんには未納とはなっていなくて、残りの半額が

本当に役場の金庫に入金されているか、自分の目で 

確かめたい、と言っておられる。「未納」とならない

処理をしているのではないか。したのであれば、い

つ処理をしたか。 

  この処理の手法が、容疑者がインタビューで話して

いる「帳尻の合わせ方」ではないか。 

 ⑥ 新聞報道では、出てきた１９２戸分の納付書の合

計が約２，９００万円とされているが、いつの時点

で町が掌握していたか。 

⑦ 町の被害総額は「３，０００万円を超える」と、

たびたび答えているが、何を根拠にそう認識してい

るのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

税務課長 

 

 

 

 

 

 

 

税務課長 

 

 

税務課長 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

５、南部工業団地整備計画について 

① 中間デベロッパーの募集状況は。 

② 西明寺さんらの三日月大造滋賀県知事に対する要

望書（平成 29年 5月 16日付にて送付）に関する

見解、今後の対応は。 

③ 当計画については予算執行を停止し、根本的見直

しをすべきと考えるが。 

 

６、人事管理・人事異動のあり方について 

① どの職員に対しても、地方自治法で定められてい

る「全体の奉仕者」として職務を執行できるよう指

導・管理する義務が特別職にはあると考えるが。 

② この間、「心の病」で休職し、そのまま退職してい

く職員が目立つ。身体や心を病んだ職員には温かく

励まし、療養・復帰を保障する体制と特別職の心得

が必要だと考えるが、見解は。その体制などは充分

か。 

③ 昨年度末人事異動は、横領事件全容解明が手薄に

ならないようにしたとは見えてこなかったが、見解

は。 
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企画監理課長 
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